

EL LIBRO DEL MES

661.282
El Mercurio. Sept. 8, XI-1975. P. 18. Supl.

Manual de Economía

(De Alvaro Bardón y otros, editado por Editorial Nacional Gabriela Mistral, 1975).

Un grupo de profesores del Departamento de Economía de la Universidad de Chile aborda en este manual la tarea de enseñar a los lectores los conceptos básicos de la ciencia económica. El resultado es óptimo. Claridad, simplicidad y cobertura amplia de los temas.

Esta obra es el resultado del trabajo de los profesores Alvaro Bardón, Nelson Ossandón, José Garrido, Günther Hold, Isabel Fleckis, Pedro Jelavich, Mario Reyes, Andrés Santibáñez, Mercedes Tabares y Daniel Túpica; todos ellos del Departamento de Economía de la Universidad de Chile.

El Manual, editado por Editorial Nacional Gabriela Mistral, incluye en sus 240 páginas los principales conceptos básicos de la ciencia económica y las explicaciones necesarias para comprender el proceso económico.

Los conceptos de dinero, precio, vegetalidad de circulación, producción, abasto, inversión, mercado, planificación y otras aparecen continuamente en diapositivas, revistas y medios de comunicación. Casi han pasado a formar parte del lenguaje cotidiano de los chilenos, que ya no se sorprenden por lo que sucede en el país.

Hasta hace muy poco atrás, estos conceptos eran enseñados en forma casi excesiva por un profesor que intentaba acercarlos a los alumnos. Pero actualmente se utilizan en informes y estudios de mayor redonda circulación.

El libro que presentamos presenta, en un lenguaje sencillo, el vocabulario económico que es necesario para comprender que el público de hoy lee en forma habitual. La presentación es ejemplificada y matemática, siguiendo los lineamientos de la ciencia económica y matemática que se encuentra al final de cada lección.

Se ha eliminado de la obra todo concepto matemático, lo que habilitadamente constituye una barrares insuperable para el lector que no es estudiante de matemáticas, pero un texto de economía moderna.

El Manual de Economía está llamado a cumplir un papel muy importante en la difusión de la ciencia económica y, por tanto, en el ensamblamiento del debate que permanentemente se desarrolla en torno a esta disciplina.

El lector encontrará desde los fundamentos generales, con la presentación

económica— hasta una descripción simple, pero completa del debatido problema del Desarrollo Económico y Social.

Al pasar del uno al otro extremo, la obra va introduciendo sistemáticamente los conceptos fundamentales que integran un sistema de economía social, como el que existe en Chile y en la totalidad de los países de la esfera occidental.

A través de la lectura se conocenán muchos planteamientos que son de sentido común y frente a los cuales el lector se siente a gusto y sin temor. En otras ocasiones, sin embargo, la situación es a la inversa y es aquí donde la obra plantea lo propio de la ciencia económica: sobre todo cuando se analiza el funcionamiento de la economía como un conjunto.

Notas aparentes contradiccionadas entre lo que nos dice el sentido común y lo que nos dice la ciencia económica, o bien fases de permanentes debates, muchas veces sin sentido. El Manual de Economía puede abordar estos debates dentro de su contexto, al introducirlos al pensamiento económico.

No está de más señalar que la obra no pretende introducirse en el campo de los tratamientos teóricos rigurosos, sino más bien poner de manifiesto lo más fundamental que toda persona culta debe conocer acerca del funcionamiento de la economía.

El Manual se divide en cuatro partes: fundamentos generales, elementos de una economía de mercado en un sistema mixto; medida de la actividad económica; y el desarrollo económico y social. A ellas se agregan dos anexos sobre el sistema cooperativo y sobre el mercado de capitales. Se incluye al final una muy

breve sección bibliográfica que permitirá seguir explorando el tema a aquellos a quienes el Manual, sin duda, despertará el interés por la economía.



Alvaro Bardón, vicepresidente del Banco, co-autor del "Manual de Economía"

Manual de economía. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Manual de economía. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)